



Los rusos han abandonado las posiciones del extremo sur. Los búlgaros y austro-alemanes han abandonado las líneas de Gueles, Casal y Karava.

Telegrama oficial inglés. Londres.—Dice un despacho oficial que dispersamos un ataque del enemigo en los alrededores de Ezer.

Micmas con éxito una incursión en las trincheras enemigas de Armentieres.

En Ancher intentaron los enemigos romper nuestras líneas, consiguiendo entrar en nuestras líneas de donde fueron rechazados con grandes pérdidas.

Mubo bombardeo en diferentes puntos del frente.

Moción contra la paz en la Cámara de los Estados Unidos.

Washington.—El diputado Mr. Garlimer ha presentado a la Cámara una moción invitando al Congreso a que se niegue a participar en la conclusión de una paz injusta.

Se anuncia oficialmente que los Estados Unidos no darán opinión sobre la proposición de paz al enviarla a los aliados.

Comunicado oficial italiano. Goltano.—Dice un despacho oficial que los temporales siguen violentísimos paralizándose por completo toda actividad.

En Gortizia y en el Carse ha habido acciones de artillería.

Nuestras fuerzas presiguen los trabajos de defensa a pesar de los temporales.

La Duma rechaza la paz. Petrogrado.—La Duma ha votado rehusar categoricamente las notas de los Gobiernos Centrales para no entrar en ninguna clase de negociaciones para la paz en los actuales momentos.

La prensa francesa aplaude la actitud de Rusia.

Paris.—La prensa francesa aplaude la actitud del Gobierno ruso a la proposición alemana de paz.

Telegramas de Bucarest.

Barcelona 17 a las 23. La prensa parisiense y el Rey de Grecia.

Paris.—La prensa de esta capital se muestra satisfecha de que Grecia acepte el ultimatum pero aconseja al Gobierno que no pierda de vista las maniobras del Rey de Grecia, cuya virtud dominante no es la sinceridad.

Des divisiones portuguesas a Francia.

Paris.—La Journal dice que pronto vendrán a Francia dos divisiones de tropas portuguesas equipadas de material moderno que podrán hacer un papel brillante al lado de los ejércitos aliados.

Manifestación hostil a Inglaterra.

Stokolosa.—Noticias recibidas de Rusia dicen que hubo en San Petersburgo una manifestación hostil a Inglaterra.

La multitud alibó frente a la Embajada británica y la policía la dispersó.

Alemania condenada a muerte por espía.

Paris.—El súbdito francés, de origen alemán, Mayerman, ha sido muerto, por el delito de espionaje.

Prohibición de comerciar con alemanes.

Cristiania.—En algunas ciudades de Noruega los consules ingleses han prohibido a los comerciantes del país comerciar con los alemanes.

La prensa parisiense y el cargo de Joffre.

Paris.—L'Echo de Paris dice que Joffre conserva su cargo de generalísimo.

En cambio Le Journal dice que la dirección de las operaciones que tonia Joffre vuelve a manos del Gobierno quedando Joffre como asesor, sin mando y sin responsabilidad.

La Libre Parole comentando estas medidas cree que Briand trata de cregirse en dictador pero duda que el Parlamento lo consienta.

Secciones de Ministros rusos se trasladan a Rusia.

Ginebra.—Algunas secciones de ministros rusos que estaban en Jassy se han instalado en territorio ruso.

Procedimiento nuevo para adquirir aceite.

Amsterdam.—La Prensa de Berlín dice que el Profesor Fischer ha hallado un medio de obtener del carbón un aceite muy parecido al petróleo.

Alemania lleva pérdidas 30 Zeppelinas.

Nueva York.—Un telegrama de Amsterdam, de la Associated Press, dice que Alemania desde el comienzo de la guerra ha perdido 30 Zeppelinas.

Evacuación de tropas griegas.

Atenas.—Ha empezado la evacuación de tropas griegas del norte.

El Gobierno griego ha pedido a la «Entente» que cese el bloqueo de Grecia.

Wilson dice que ahora debe abstenerse en la paz.

Nueva York.—Las Sociedades pacifistas de esta capital han dirigido un Mensaje a Wilson en el que le piden que intervenga para facilitar la paz.

Wilson ha contestado que su deber en la actualidad era abstenerse.

CONGRESO

Madrid 16 a las 22

Se acepta la fórmula de prorrogar el Presupuesto actual y en Enero se votará el nuevo.

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión a la hora reglamentaria.

Se formulan varios ruegos de escaso interés.

El señor Cambó dice que en vistas de la sesión permanente precisa definir las actitudes y responsabilidades. Quedan por discutir los Presupuestos de Guerra, Instrucción y Fomento que exigen detención y falta tiempo.

Añade que ante la eventualidad de que en 31 de Diciembre no hubiera Presupuesto pudiera dictarse una ley dando vigor al presupuesto actual hasta aprobar el nuevo, funcionando las Cortes en Enero.

En la sesión permanente no se discute bien y quebrantaría el Parlamento y al Gobierno y los regionalistas nos opondríamos.

Agrega que el Parlamento tiene plena soberanía para dar por ley vigencia a éste presupuesto, mientras normalmente se aprueba el nuevo.

El ministro de Hacienda dice que celebra las palabras del señor Cambó. Efectivamente sería deplorable la sesión permanente. Creemos que la actual situación tiene solución.

Añade que nunca tuvo la pretensión de sacar toda la obra económica antes del 31 de Diciembre. Están precedentes de proyectos importantes votados en sesiones permanentes. No se quiere recurrir a eso.

Añade que la solución de la prórroga del actual presupuesto es sencilla y para esto se necesita el total asentimiento, si una sola voz reclama el cumplimiento de la Constitución no podremos excusarnos.

Cuando se trata de cuestión que afecta a las prerrogativas de la Corona se necesitan todos los asentimientos.

(Aplausos).

Añade el señor Alba que en manos de las minorías está el hacer labor útil.

Dice que vendrá en Enero a defender su obra ó en Enero no estará en el Gobierno.

(Ovación de la mayoría y de los conservadores).

El señor Dato dice que el ministro de Hacienda ha tenido la habilidad de arrojar las responsabilidades del acuerdo que se adopte ahora.

Añade que todos los Parlamentarios durante 45 años han cumplido el precepto de la Constitución.

La prórroga sería totalmente contraria al espíritu constitucional.

A lo aprobado ya por la Cámara se añade el resto, votándose el presupuesto para 1917.

(Grandes rumores).

Añade el señor Dato: así salváramos las responsabilidades y no crearíamos dificultades.

El señor Maura dice: espero que el patriotismo se imponga. No tenemos derecho a deshacer la obra del señor Alba.

Señor Alba.—Ni el gobierno debe consentirlo. Sigamos discutiendo el tiempo que sea preciso.

Debemos votar, añade, la ley dando vigor al Presupuesto actual hasta que se apruebe el nuevo con los proyectos complementarios.

No se explica la escrupulosidad del señor Dato a medias, pues se presta a que rija parte del presupuesto actual y no entere.

Añade que las Cortes soberanas sin merma de la Constitución, pueden hacer lo que deseen.

(Nuestras de asentimiento en varios lados de la Cámara y en los republicanos).

El señor Dato dice que se conforma.

El señor Maura dice: hagamos la ley prorrogando el Presupuesto, siga luego discutiendo y cuando se apruebe la obra derogue esa poniendo en vigor la otra.

El señor Dato dice que se prestará a la prórroga por todo 1917 y así resultará que no se prorrogó sino que se vota como nuevo Presupuesto.

(Aplausos de los conservadores).

Don Melquiades Alvarez dice si hay pleno asentimiento de la fórmula, y no ofrece peligros, la aceptamos.

El señor Maura dice: conste que no quedará como precedente, ni otro Gobierno lo intentara él sería el primero en oponerse.

El señor Llorens se muestra contrario con la fórmula.

El señor Nougués dice: Nosotros con motivo de los asuntos del clero rural seguiremos la obstrucción.

El señor Larreux dice que con la garantía de que se discute la reconstitución no nos opondremos.

Invita al Gobierno a buscar una solución en la cuestión del aumento de sueldo al clero rural.

Don Melquiades Alvarez dice que los reformistas no obstruirán sino se reproduce el asunto como en la forma anterior.

El Ministro de Hacienda rinde un merecido homenaje al patriotismo de las minorías.

Luego añade: Mi posición no me permite hacer otras declaraciones.

(La mayoría desfiló por el banco azul felicitando al señor Alba.)

(Se suspende la sesión por diez minutos.)

Se reanuda la sesión y el señor Alba da lectura al proyecto de auxilio a los damnificados por las últimas inundaciones y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 16 a las 22

Ruegos y preguntas.

A la hora reglamentaria se abre la sesión bajo la presidencia del Marqués de Albuemas.

El señor Vallés y Pujals se ocupa del caso de un Juez que fué de Ganoliers, que habiendo sido condenado é indultado, se dice que ahora será rehabilitado, y esto ha producido muy mal efecto.

El Ministro de Gracia y Justicia dice que no hará nada que redunde en perjuicio de la judicatura.

El Marqués de Mochales se lamenta de que no haya emitido dictamen la Comisión que entiende en el proyecto de reforma del impuesto sobre el inquilinato.

El Presidente de la Comisión, señor Castro, explica la causa de que dicho dictamen no está sobre la Mesa.

El señor Sanchez Toca encuentra justificada la tardanza de la Comisión.

Recuerda que el partido conservador no hizo obstrucción al proyecto de supresión de consumos.

El Ministro de Instrucción dice que transmitirá al Gobierno el ruego del Marqués de Mochales.

Presupuestos ordinario y extraordinario de Justicia.

Se entra en la orden del día y se ponen a debate los Presupuestos ordinario y extraordinario de Gracia y Justicia.

El señor Lastres consume el primer turno en contra. Combate el dictamen diciendo que en un presupuesto de reconstitución no figuran cantidades para construcción de edificios, no ocupándose de nada que tienda al abaratamiento de la justicia.

Le contesta el señor Mañoz Chaves por la Comisión.

Petición del Arzobispo de Tarragona a favor del clero rural.—Ensamblamiento a los tribunales Municipales.

El Arzobispo de Tarragona pide el aumento de la consignación a los curas rurales.

Dice que el sueldo mínimo de los Maestros es de mil pesetas y a más tienen emehumentos.

Los señores Pulido y Alvarado le contestan.

Intervienen el señor Cobian mostrándose conforme con el aumento de la consignación de los curas rurales, lamentando que se haya hablado de los emolumentos de los maestros.

(Llama la atención que esté sentado en el banco azul el Arzobispo de Tarragona.)

El señor Amat consume el segundo turno en contra.

Enaliza el funcionamiento de los tribunales municipales y creo que existe un medio de mejorar la situación de los Secretarios de Juzgado.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La revolución en Portugal

Madrid 16 a las 20

Petición de Machado Des Santos.

Al llegar Machado Des Santos a bordo del crucero «Vasco de Gama» pidió al Comandante que le dejara conservar su espada. Des Santos vestía el uniforme de capitán del ejército portugués.

Detenciones.

Lisboa.—Han sido detenidos el coronel Magallanes y el comandante Gracia, complicados en el movimiento, los cuales se proponían dirigirse a Abrantes.

Periódicos suspendidos.

Lisboa.—Por complicados en el movimiento revolucionario han sido suspendidos los diarios «El Diario» «Diario Nacional», «El Liberal», «La Vanguardia» y «El Diario».

Ha sido preso el Director de «El País».

Habla el jefe del Gobierno portugués.

Lisboa.—Almeida, jefe del Gobierno ha pronunciado un discurso en el Senado, condenando el movimiento revolucionario, anunciando que estaba dominada la revolución y que la República cumpliría sus compromisos con los aliados.

Porque fueren dominados los revolucionarios.

De los revolucionarios solo pudieron luchar con armas los artilleros, porque las demás fuerzas de infantería y caballería que tenían que embarcar para el frente francés iban sin armas, las cuales debían ser entregadas en Marsella.

Debido a esto fué el que las tropas leales pudieran dominar fácilmente la revolución.

Machado obra como jefe de la República.

Lisboa.—Machado Des Santos al ponerse al frente de las tropas revolucionarias publicó un Diario oficial con una serie de decretos, entre los cuales figuraba una admitiendo la dimisión al Gobierno de Almeida, nombrando otro presidente por él, guardándose además Machado las carteras de Guerra y del Interior.

También dejaba cesantes a todas las autoridades importantes.

Madrid 16 a las 24

Renace la tranquilidad.—De tanolones.

Dicen de Badajoz que las últimas noticias de Portugal acusan tranquilidad, habiendo llegado todos los trenes despachándose toda la correspondencia.

El Gobierno conocía el proyecto de revolución y vigilaba las reuniones misteriosas.

Han sido detenidos 90 individuos los cuales fueron conducidos al crucero «Vasco de Gama».

El Gobernador civil de Lisboa ordenó una requisita de sospechosos siendo detenidos 74.

El hermano de Machado ha huido refugiándose en España.

Han sido reforzadas todas las guardias militares.

Los republicanos estiman que el movimiento es obra monárquica, hallándose complicada la fracción camachista.

Barcelona 17 a las 23

Temores de motines en Lisboa.

Londres.—Se cree que es posible que se reproduzcan los motines en Lisboa.

Política

Madrid 16 a las 24

Comentarios al discurso del señor Alba. Nadie le regateaba el triunfo.

Terminada la sesión se comentaba el discurso del señor Alba diciendo que se había consagrado como hombre de Estado.

El señor Cambó decía: «Hoy ha habido Gobierno».

Nadie regateaba el triunfo al señor Alba que ha sabido encontrar la forma de entenderse con las minorías.

Comentaban que antes de terminar el señor Alba su discurso abandonaran el banco azul los señores Burell y Gasset, interpretándose como un síntoma de discrepancia.

En busca de una fórmula parlamentaria.

Los señores Villanueva, Alba, Gasset y Gimeno conferenciaron sobre la fórmula surgida ayer en la sesión de tarde.

Visitarán los demás ministros.

El señor Alba conversará a la tarde con los señores Maura, Dato y Cambó respecto a la fórmula para encauzar los debates parlamentarios.

La fórmula parlamentaria y la prensa.

El diario «A B C» se congratula de que el Congreso haya llegado a conseguir una fórmula para proseguir la regularidad en los debates y dar cima a la obra económica.

Por el acuerdo de ayer el Congreso ha condensado su conducta de anteaer.

No destribulamos culpas, toda la Cámara es responsable de haber perdido tres meses para llegar a una fórmula que le permita discutir serenamente los proyectos que interesan al país.

El periódico «El Liberal» trata de la situación política hace grandes elogios del señor Alba diciendo que es la figura del día.

Su triunfo de ayer en el Congreso le acredita de gran gobernante.

Pocas veces, añade, ha alcanzado ministro alguno un exitazo igual.

El diario «El Imparcial» se felicita por el bien de España.

El Gobierno y las minorías llegaron ayer a un acuerdo en el Congreso.

Dicho diario elogia al señor Cambó que tuvo acierto para plantear la fórmula en los términos del problema y tributa elogios al señor Alba que en nombre del Gobierno accedió a la concordia prestándose a aceptar la fórmula propuesta.

Aplauda además dicho diario la afirmación del señor Alba de que en Enero seguirán discutiéndose sus proyectos ó dejará de ser ministro.

Se cree que la fórmula consistirá en habilitar el presupuesto actual para los departamentos que no tengan presupuesto aprobado el 31 del actual.

Madrid 17 a las 24

Lo que tratan los ministros en Consejo.

A las cinco de la tarde terminó la sesión del Consejo.

Al salir el señor Alba dijo que no trataron de la fórmula de arreglo con las minorías, pues ya la conectan todos.

El señor Ruiz Jimenez habló sobre la huelga de mañana.

El señor Gimeno dijo que no había nada nuevo de Portugal.

Los Estados Unidos han entregado la nota alemana proponiendo la paz a los aliados lo mismo hemos hecho nosotros a las naciones que no correspondía.

Un periodista dijo que Washington decían que había otra nota cambiando las proposiciones, negándole el señor Gimeno.

Noticias sueltas

Madrid 16 a las 17

Residente francés en Madrid.

Llegó el nuevo Residente francés en Marruecos general Gauros.

El señor Gimeno le vió en la Embajada francesa.

El Residente estuvo en el Museo del Prado.

Almuerzo con los jefes y los altos jefes palatinos.

Por la tarde conferenciará con el conde de Romanones.

Este ha negado fundamento a que la conversación fué referente a las agroraciones de los moros a las

Don Rafael Arbós y Pujol. Falleció el 15 del actual en (Porto-Alegre), BRASIL. Q. E. P. D. Ses desconsolados hermanos (ausentes), hermanas, sobrinas y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones ó invitan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, a las diez y media, en la parroquia Iglesia de la Concepción (San Magín). No re invita particularmente.

AL ESCUDO DE ESPAÑA. Gran Fabrica de turrones y dulces. Antonio Esteva y Oliver. PLAZA DE JUANOT COLOM, PALMA. Esta antigua casa, que debido a la inmejorable bondad de los productos que elabora goza de merecido renombre, pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela y del público en general, para las próximas Fiestas de Navidad, dispone de un variado surtido de exquisitos turrones, barquillos, frutas, bombones, etc., etc. Además dicha Casa en toda época del año, recibe encargos de bodas y bautizos de los artículos propios del ramo a que se dedica.

CINE MODERNO-Pronto EL DIAMANTE CELESTIAL. ¡Para Navidades! RICOS VINOS DE MESA (MARCA CASTELL DEL). De las grandes BODEGAS DE AMADEO MARISTAN. Son innumerables las familias que han adoptado para su mesa este mismo vino. Por su precio económico, por su grato paladar y por sus excelentes cualidades digestivas, hacen que sea entre todos sus similares el PREDILECTO DEL PUBLICO. TINTO-CLARETE Y BLANCO a Pts. 0'60 botella de litro (sin impuestos). POR DOCENAS a Pts. 0'55 botella.—A GRANEL a 0'55 (Pasando aviso se sirve a domicilio—Teléfono 121).

De venta: ANTIGUA CASA LLOFR. tropas francesas, con ametralladoras que se suponen del Ralsuil. Periódicos que se publicarán el día 18. Los directores de periódicos de Madrid que tienen imprenta propia han acordado publicar número el 18, a pesar de la huelga anunciada para este día. La Rosa de oro a la Reina Victoria. Roma.—Se dice que el Papa se propone enviar a la Reina doña Victoria de España la Rosa de Oro que constituye como es sabido, la más alta distinción. Falta de braceros en la línea la Ceraña. Dicen de la Ceraña que se nota la falta de obreros en la compañía de ferro-carril. Esta ofrece cuatro pesetas de jornal y comida. Esoscos de farragas. Una comisión de vaqueros visitó al señor Gasset exponiéndole la falta de farragas para el ganado por no haber vagones. El señor Gasset ofreció dar las disposiciones para que se les facilite material de transportes. Tráfico de carbón interrumpido. El Ministro de Fomento señor Gasset ha dicho que los trabajos para la carga de carbón en barcos está interrumpida a causa de los temporales, lo cual motiva que se note más la falta de vagones para el transporte.

Actitud de los obreros mineros. Los obreros mineros deseando contribuir a remediar la crisis del carbón han aceptado la petición del Gobierno de trabajar una hora más. Madrid 16 a las 24. Noticias sueltas. Madrid 17 a las 17. La huelga de mañana. El conde de Romanones pasará mañana todo el día en el ministerio de la Gobernación para enterarse de la huelga anunciada. Los directores de periódicos han acordado publicar mañana los números aunque sea con personal suplementario. No darán noticias de la huelga a no ser que ocurra sucesos durante la huelga. El señor Ruiz Jimenez dijo que habrá consejo mañana a las tres de la tarde. Hoy cuando salgan los panaderos del trabajo no volverán hasta mañana. El Gobierno ha tomado medidas. Los gasistas pretenden que no haya alumbrado. La impresión de provincias es buena.

Reuniones obreras suspendidas.—Manifestaciones. Presenciones. Todas las reuniones obreras estaban anunciadas para hoy, pero han sido suspendidas por el señor Ruiz Inclán. Los encargados del partido anunciaron su propósito de trabajar mañana. A última hora circula un Manifesto de la Confederación General del Trabajo que dice que en las detenciones practicadas la huelga que debía ser de 24 horas durará hasta que sean puestas libertad los detenidos. Hoy ha empezado la adopción de precauciones. La fuerza pública tiene orden de disolver los grupos. El tiempo. Reina un tiempo lluvioso. BUXARRI.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA. Barcelona 17 a las 17. Maestros trasladados. En virtud del concurso de traslado de maestras nacionales, don Juana María Salas, de Maura para a Artá, y doña Catalina de Sirca a Luchmayor. CORRESPONDIENTE.

SE VENDEN 2 BILLARES. Informes «Casa Anunciadora».